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Protokoll der Bauausschusssitzung vom 23.10.2023                                          
  

Teilnehmer: 
Wolfgang Pagel, Merle Rathje, Markus Rohweder, Michael Buhmann, Dr. Anne Michelsen, Hauke 
Nielsen, Kristin Lucas, Axel Bluhm, Wolfgang Els,  ab 19:55 Dr. Ulrike Möhlmann-Wehenmeyer 
 
 
Verteiler:  - Teilnehmer + Andreas Löding, Philip Till, Hansjörg Rohweder, Gunter Ruf,  
   Christian Stooß, Uwe Schwarz, Carsten Neumann, Ansgar Büter-Menke 

- Stephanie Menke, Siem Speck,  
 
1) Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:40 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest. 
 
 

2) Verpflichtung der Ausschussmitglieder: 
Der Vorsitzende Wolfgang Pagel verpflichtet das Ausschussmitglied Kristin Lucas per Hand-
schlag 

 
 

3) Genehmigung des Protokolls vom 07.10.2023 
 Das Protokolle vom 07.10.2023 wird einstimmig bei einer Enthaltung mit folgenden Korrekturen 

genehmigt: 
- Korrektur der Anwesenden: Anwesend Andreas Löding, abwesend: Hansjörg Rohweder, 

Kristin Lucas 
- Top 5, Wiesenweg: Der vorhandene Durchlass ist eckig, nicht rund.  

 
 

4) Beratung über die Unterhaltung Kampweg 
Die beiden Varianten der Sanierung, Auffüllung des Mittelbereichs mit Wegekies oder Auffül-
lung mit Beton werden nochmals andiskutiert. Insbesondere über die Themen Flächenversie-
gelung, Dauerhaftigkeit, Herstell- und Unterhaltskosten sowie der Begegnungsverkehr PKW / 
PKW und Radfahrer / PKW wird sich nochmals ausgestauscht.  
 
Zur Abstimmung kommt folgender Vorschlag: 

- Der Bereich zwischen den beiden Betonsuren soll mit Beton aufgefüllt werden. 
- Der Bereich links und rechts der Betonspuren soll mit Wegekies aufgefüllt werden.  

  
 Der Vorschlag wird mit 5 Ja- Stimmen und 4 Enthaltungen angenommen. 

 
Die Arbeiten starten in der 2. Novemberwoche. Die Materialkosten werden voraussichtlich ca. 
3.160 € für den Beton und ca. 500 € für den Wegekies betragen. Die Ausbaggerung erfolgt 
durch Andreas Löding.  

  
Die Sanierung der Teerdecke im weiteren Verlauf in Richtung Bundesstr. erfolgt ebenfalls in der 
2. Novemberwoche.  

 
 

5) Verschiedenes 
 
Rasenweg bei Klaus Sehlke 
Der 2. „Durchfahrtssperrpfosten“ ist umgekippt und mussl wieder aufgestellt werden 
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Tanne bei Delventhal 
Die große Tanne bei Delventhal soll entfernt werden, um für die Feuerwehrfahrzeuge eine aus-
reichend breite Zufahrt zur Löschwasserstelle zu schaffen. 
Die Beleuchtung in diesem Bereich ist ebenfalls eingewachsen und muss freigeschnitten wer-
den.   
 
Straßenbeleuchtung 
Die Birnen der Straßenbeleuchtung müssen demnächst turnusmäßig getauscht werden (alle 5 
Jahre). Erste Birnen sind bereits ausgefallen. 
 
Goldbeck-Überführung 
Der Stahlbeton-Rahmen-Durchlass ist einseitig abgängig. Zur Wiederherstellung einer ausrei-
chenden Überfahrtsbreite soll er mit Stahlbetonfertigteilen verbreitert werden. 
Die Elemente werden durch Wolfgang Els bei geeigneten Fertigteilwerken angefragt.  
Die Verlegung soll möglichst in Eigenleistung erfolgen (max. Gewicht ca. 1,20 to.) 
 
Schifffahrt Ratzeburger See 
Seit Bestehen der nächtlichen Event-Fahrten des Fahrgastschiffes ist es in Buchholz bereits 
mehrfach zu Rettungsdiensteinsätzen am Anleger gekommen. Beim letzten Zwischenfall am 
21.10.23 kam es dabei auch zu einem Polizeieinsatz sowie einem „Hausverweis“ für einige 
Gäste und in diesem Zusammenhang anschließend vermutlich auch zu Vandalismus im Dorf.  
Der Betreiber soll auf die Zwischenfälle und Lösungsmöglichkeiten angesprochen werden.   
    
Kaffeeverkauf auf dem Parkplatz am Schiffsanleger 
Von zwei Gewerbetreibenden ist beabsichtigt ab dem nächsten Jahr auf dem Parkplatz einen 
mobilen Kaffeestand zu betreiben. Nähere Infos liegen noch nicht vor.    
 

 
 

Der Ausschussvorsitzende schließt Sitzung um 20:35 Uhr. 
 
 
Buchholz, den 24.10.2023 
gez.- Wolfgang Els 


